

EL BIEN PUBLICO

Año XLIV.

Mahón 26 de diciembre de 1916

Núm. 13.111.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

HOJA EXTRAORDINARIA

Noticias de España

Madrid 25 diciembre.

Llegada del Embajador de España en Bélgica

En el expreso del Norte ha llegado a Madrid con el objeto de pasar las Pascuas con su familia, nuestro Embajador en Bélgica, señor marqués de Villalobar.

El Embajador pasará una temporada en Madrid, saliendo nuevamente para su destino.

También ha llegado a Madrid con el mismo objeto el Gobernador de Barcelona señor, Suárez Inclán.

Los pueblos inundados

El Gobernador de León en telegrama que remite al ministro de Gobernación da cuenta de que a consecuencia de las lluvias han quedado inundados los pueblos de Ponferrada y Cabañas.

Los daños que ha causado la inundación de estos pueblos son grandes, quedando sumidas a la miseria muchas familias.

El pueblo de Cabañas ha quedado incomunicado, tan grande ha sido la crecida del agua en dicho puente.

Se han enviado parejas de la Benemérita para organizar el salvamento y serán remitidos a los pueblos inundados víveres y material de socorros.

Sobre un envenenamiento

Ramón Santos que como complicado en el envenenamiento de don Dionisio de Campos se hallaba en una celda de pago de la cárcel Modelo ha sufrido varios desvanecimientos.

Desde hace días notábasele gran decaimiento, negándose ayer a tomar alimento alguno.

El vigilante, encargado de la guardia de Ramón, fué llamado por éste y al acudir a la celda encontró al preso tendido en el pavimento sin conocimiento.

Los desvanecimientos se repiten con frecuencia, asistiéndole un médico forense.

El enfermo da fuertes gritos llamando a la hermana de la víctima María de los Angeles.

Dícese que a raíz del anuncio de que iba a ser exhumado el cadá-

ver de la víctima de Nilo por sospechas que debía haber sido envenenado, la señora dijo a la criada que también debía ser exhumado el cadáver de Dionisio, pues éste, dijo, también ha sido envenenado.

La llegada del general Alfau

El diario madrileño "El Mundo" dice que el viaje del general Alfau a Madrid, relaciónase con el tanteo que realiza el Gobierno para buscar sustituto al general Jordana.

El precio de los huevos en Madrid

Coméntase en extremo el precio escandaloso que han alcanzado los huevos en el mercado de Madrid.

Hoy estaban a tres pesetas decena, precio absurdo al que no habíanse pagado desde hacía mucho tiempo.

Mientras que en muchas provincias se ha impuesto la tasa señalada que en Madrid se hace caso omiso de ella.

Esperase que la Junta de subsistencias intervenga y ponga coto a este abuso escandaloso.

Cadáver de un portugués abandonado

De San Sebastián comunican que el Gobernador de Alava ha telegrafado al Gobernador de San Sebastián dándole cuenta de que un grupo de portugueses que se dirigían a Francia dejó en una estación cercana a Vitoria el cadáver de su compañero y compatriota Pecheiro.

Los portugueses serán interrogados a su llegada a Iruya.

El aviador White en Cartagena

De Cartagena telegrafian, que a pesar del fuerte viento reinante el aviador White ha realizado soberbios vuelos en hidroplano.

Elevóse el intrépido aviador a la vista de numeroso público efectuando brillantes vuelos sobre el puerto y la ciudad elevándose a 2.000 metros de altura.

White en magníficos vuelos planeados descendió dando nuevas vueltas sobre el puerto tomando agua entre los aeronautas aplausos de la enorme concurrencia.

Cabalgata en Valencia

De Valencia dicen que se ha ce-

lebrado en aquella capital la cabalgata organizada por el Comité del Mercado de Colón resultando brillante.

La cabalgata recorrió las principales calles de la población y en ella formaban varios carros alegóricos hermosísimos.

Llamó grandemente la atención la Reina de la fiesta que con su Corte de honor, ocupaba una magnífica carroza.

La Reina de la fiesta era admirada por su belleza, siendo también hermosísimas las damas de su Corte.

Al llegar la cabalgata frente a la Capitanía General la primera autoridad militar de Valencia tuvo la atención de entregar a la Reina un precioso bouquet de flores.

El rasgo ha sido comentadísimo, elogiándose sobre manera la atención del Capitán general de la región.

Por la noche la Reina de la fiesta y su Corte fueron a recorrer los teatros, siendo aclamadas.

Se ha celebrado un banquete al que han asistido numerosos comensales, reinando grandísima animación.

Del Extranjero

Madrid 25 diciembre

El botín de guerra cogido por Alemania

De Berlín comunican las cifras a que ha alcanzado el botín de guerra cogido por las tropas alemanas desde el principio de la guerra hasta la entrada de Rumanía en la misma y cuyo botín ha sido transportado al interior de Alemania.

El número de cañones cogido por los alemanes en los diferentes frentes asciende a 12.000, la inmensa mayoría piezas de campaña, habiendo también piezas de gran calibre.

Además han apresado al enemigo 5.000.000 de proyectiles, 3.500 ametralladoras, 1.500.000 fusiles y carabinas y unos 10.000 vehículos de guerra.

Rumanía ha perdido en el poco tiempo que hace tomó las armas contra los imperios centrales, 500 cañones, 400 ametralladoras,

200.000 fusiles y gran número de vehículos de guerra.

En estas cifras no se incluye el considerable botín que representan los cañones y armas de todas clases que ha cogido Alemania y empleado en el mismo campo contra la Entente.

Del enorme número de cañones que lleva apresados Alemania hay más de un cincuenta por ciento que después de sufrir reparaciones serán enviados al frente de batalla.

Noticias de España

Madrid 26 de diciembre.

Transatlántico que pide auxilio

En la estación radiográfica del Ferrol se recibió la llamada del transatlántico francés "Venezuela", el cual pedía auxilio a 25 millas del cabo de Finisterre.

El "Venezuela" no volvió a radiotelegrafiar, por lo que se supone que sería hundido por algún submarino.

Huelga que se agrava

Dicen de San Sebastián que en vista de la gravedad de la huelga ha marchado a Tolosa el gobernador civil.

El edificio de la Papelera ha sido apedreado, rompiéndose numerosos cristales. La policía detuvo a varios de los alborotadores, los que ingresaron en la cárcel.

Han marchado a Tolosa fuerzas de la benemérita y una compañía del regimiento de Sicilia.

Las tropas fueron alojadas en casas particulares.

Se han reunido los representantes de las fuerzas vivas, conviniendo en que se debe llegar a una pronta solución.

Un temblor de tierra

Dicen de Toledo que los aparatos del Observatorio han registrado un temblor de tierra próximo.

Se esperan con ansiedad noticias, pues en la forma que se ha dado la noticia es de suponer que el temblor de tierra se ha registrado en la península.

Detención de un ladrón

La policía detuvo a Pablo García autor del robo a los artistas del tea-

tro Lara y floristas Las Heras y señores Ibert y Balaguer.

El ladrón fué detenido en el momento que iba a tomar el tren ocupándole algunos de los objetos robados.

Habla un personaje liberal

Un personaje liberal decía esta tarde: Creo que las Cortes abriránse en el día señalado y como en los últimos meses Romanones tendrá el pretexto de que para hacer labor estéril prefiere cerrar el Parlamento, si minorías hacen labor distinta al Gobierno es posible que surja la crisis.

Buques griegos detenidos

Dicen de Las Palmas que se encuentran detenidos en aquel puerto los buques griegos "Otres", "Aristóteles", "Isaripona" y "Cantares".

Los capitanes de dichos buques han recibido de las casas armadoras orden de anclar por temor al bloqueo de los aliados.

Del Extranjero

Madrid 26 diciembre.

La nota de los Estados Unidos

Dicen de Washington que se ha celebrado Consejo de ministros presidido por Wilson para estudiar el efecto que la nota enviada había producido en las naciones beligerantes.

También tratóse en el Consejo de la actividad que muestran los submarinos germanos y acordóse activar la contestación que el gobierno de Washington debía dar respecto al hundimiento del vapor "Arabia", de la marina yanqui, el cual fué hundido por un submarino sin previo aviso.

Alemania ha reconocido que se le hundió así por considerársele transporte de tropas aliadas, cosa que niega el gabinete yanqui.

Noticias de Méjico

Noticias que llegan de Méjico dicen que las tropas del general Villa ocuparon los pueblos de Torreón y Chihuahua.

Los carrancistas aceptaron combate con la vanguardia de las tropas del general Villa, pero retiráronse ante la proximidad del grueso de la fuerza.

Acuerdos del Gobierno portugués

Dicen de Lisboa que el Gobierno portugués ha acordado a imitación de las naciones de la Entente, sus aliados, el crear un Comité de Guerra y otro de economía pública.

El ataque de los aliados

De Londres comunican que el

ministro del bloqueo ha declarado que los últimos ataques llevados con éxito por las tropas aliadas motivará el estudio de otros nuevos que serán más eficaces.

Transporte italiano detenido por un submarino

Dicen de Milán que un transporte italiano halló en el Mediterráneo a un submarino enemigo averiado, el cual obligó a darle remolque.

El Comandante del transporte y dos marineros fueron transbordados al submarino en rehenes.

Durante la noche el oficial del transporte italiano cortó el remolque y forzando máquinas huyó dejando abandonado al submarino.

Entrevista con el Presidente de Portugal

De Lisboa comunican que el ministro de España entrevistó con el Presidente de la vecina república, quien le felicitó por la declaración hecha en el Senado sobre las relaciones de España y Portugal.

Fallecimiento del Obispo de Arrás

De París llega la noticia en la que se da cuenta de haber fallecido repentinamente el Obispo de Arrás.

Regreso de un alemán prisionero

De Nauen llega la noticia, en la que se da cuenta de un acto de valor realizado por un alemán, quien después de 18 meses de cautiverio en un campo de concentración francés, ha logrado pasar la frontera, sufriendo enormes penalidades y tardando en su fuga un mes y doce días.

La odisea del evadido es interesantísima, pues en su larga peregrinación por país enemigo, el soldado alemán no penetró en ningún pueblo aprovechando la noche para emprender la caminata, ocultándose durante el día en las grietas de las peñas para dar a su cuerpo dolorido un mal descanso.

Parte ruso

El parte oficial del Estado Mayor ruso que comunican desde Petrogrado es como sigue:

En el puente Balbury y en las orillas de Bistriza rechazamos varios ataques del enemigo.

En las cercanías de Yalhaba nuestras fuerzas cercaron un puesto enemigo haciendo muchos prisioneros.

En los Cárpatos atacamos duramente al enemigo tomándole varias posiciones al norte de Guasa, ocupando nuestras tropas toda la línea de las alturas, aprisionando 5 oficiales y más de 100 soldados, apoderándose también de algunas ametralladoras.

En el frente rumano en la región de Vatra rechazamos importantes ataques.

En la Dobrudcha el enemigo efec-

tuó formidables ataques, continuando de nuestros soldados replegándose hacia Issakte.

En la estación de Yanka tomó tierra un aparato alemán averiado, habiendo sido cogidos prisioneros sus tripulantes.

Parte alemán

Desde Koenigs wusterhausen transmiten el parte oficial facilitado por el Cuartel General alemán que es como sigue:

Al norte de Arrás, por medio de un contraataque, rechazamos a varios destacamentos ingleses, que después de una intensa preparación de artillería habían penetrado en nuestras trincheras.

El buen tiempo ha favorecido la actividad de la artillería de ambas orillas del Somme, que en algunos sectores ha alcanzado gran intensidad.

Al oeste de Villeurs-Carbonnel nuestras fuerzas penetraron en las posiciones enemigas destruidas por nuestro fuego, regresando con cuatro oficiales y veinte y seis soldados hechos prisioneros, además de una ametralladora.

Frente oriental. — La artillería ha aumentado por momentos su actividad entre el lago Narocz y Duernburg.

Al noroeste de Gonuschiki y al norte del Drijaty fracasaron los ataques de importantes destacamentos rusos, sufriendo el enemigo serias pérdidas.

Los rusos verificaron importantes ataques al norte de Molemin, siendo inútiles sus empeñados intentos para arrebatar a las reservas alemanas, el terreno que ellos perdieron hace pocos días.

Cerca de Mentecanesci, en la orilla este del Bistriza, los rusos efectuaron por cuatro veces repetidos ataques, que fracasaron todos ante la resistencia de los batallones austro-húngaros.

En la gran Valaquia aumentó la actividad de la artillería al pie de los montes.

Continúa el avance de nuestras tropas en Rumanía.

El ejército de la Dobrudcha desalojó al enemigo de algunas posiciones en las alturas.

Parte francés

Desde París comunican el siguiente parte del Estado Mayor francés.

En la región del Somme por la tarde aumentó la actividad de la artillería.

En el Aisne nuestras patrullas atacaron al enemigo causándole sensibles pérdidas.

En el Mossa a excepción del activo bombardeo de la artillería y de pequeños ataques aislados no ha habido nada que señalar.

En el resto del frente no ha habido novedad.

En el Somme derribamos tres aviones alemanes, cayendo uno de ellos intacto en nuestro poder.

Una escuadrilla de aviones franceses bombardeó el campo de aviación de Vraig y los depósitos de Athies y Moschause causando muchos destrozos.

MENCHETA

MAHÓN

Mucha ha sido la animación que ha reinado en nuestra ciudad en las presentes Pascuas, celebrándose en la inmensa mayoría de los hogares con sana alegría la venida al mundo del Niño Jesús.

Durante la Nochebuena viéronse nuestras calles en extremo concurridas, rebosando de fieles las iglesias parroquiales en las que se celebró la misa del Gallo. En otro número publicaremos extensa reseña de estas fiestas religiosas que han revestido gran solemnidad.

Los días espléndidos, primaverales han contribuido a la mayor animación de nuestras calles.

Las plazas del Carmen y Pescadería ofrecían pintoresco aspecto, viéndose concurridísimas, pues siguiendo antigua costumbre, se han establecido en ellas los rifadores, que han hecho su agosto.

A pesar del aumento de animación habido en nuestras calles, no se ha tenido que lamentar ningún suceso desagradable, de lo que, a fuer de buenos mahoneses, nos congratulamos.

Nuestro estimado amigo don Fernando Díaz Giles supo ayer por telegrama la grata nueva de que su señora ha dado a luz con toda felicidad a un robusto niño.

Enviamos nuestra enhorabuena a los señores de Díaz Giles deseando al tierno infante toda suerte de felicidades.

En el vapor «Mahón» llegado el domingo en viaje de escalas regresó a esta el rico comerciante don Miguel Florit.

En el mismo buque vimos también al joven doctor nuestro particular amigo don Mateo Carreras.

El sábado embarcaron en el vapor «Monte Toro» 226 soldados de distintas armas que marchan a sus casas en uso de licencia de Pascuas.

El domingo llegó a esta nuestro estimado amigo don Juan Gómez de Tejada, hijo del coronel de Ingenieros don Antonio.

También llegó dicho día el capitán de Artillería don Florencio Aguinaga.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Monte Toro» que debe salir esta tarde en viaje directo.

En el Teatro Principal han actuado durante estos días algunos números de variedades, viéndose nuestro primer coliseo muy concurrido, especialmente en la noche de ayer.

Recomendamos a los señores que deseen les sea remitida gratis la Cartilla «Enfermedades del almendra», que al dirigirse a nuestro Director tengan la bondad de poner claras las señas del domicilio para que éstas puedan ser enviadas al Consejo Provincial de Fomento de Baleares que hará el envío directamente.

Imp. de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón

De la imprenta de M. Sintes. — Mahón